



Rapprochement Nicolas Lawson-Jean-Pierre Fabre

Ça peut faire mal !

P.3

Les élections locales d'ici la fin de l'année 2017 selon Robert Dussey

Fausse alerte?

P.5

Dossier/ Football féminin au Togo

Terreau fertile à l'homosexualité

P.7

Diplomatie

Visite d'Etat de Faure en Egypte

Lomé-Caire... de plus en plus proches !

P.5



Faure Gnassingbé en compagnie de Abdel Fattah el-Sisi

Santé

Campagne de supplémentation en Vitamine A, déparasitage à l'Albenzadole et vaccination de routine

Ça démarre aujourd'hui !

P.6



Une campagne de supplémentation en vitamine A (Archives)

Média

Agression du journaliste Robert Avotor

La presse s'indigne, le Col Yark rassure !

P.4



Robert Avotor



Promo Saint Valentin

DU 13 AU 28 FEVRIER 2017

BONUS RECHARGEMENT INTERNET

- Renouvelez votre forfait avant échéance
- **Bénéficiez de 14 jours de validité en plus**



REPLACEMENT SANS FRAIS DE BATTERIE POUR LE TÉLÉPHONE ilico 3i

- Sur présentation du reçu d'achat du téléphone ou de la batterie à remplacer



**Plusieurs surprises
vous attendent en agence !**

Pour plus de renseignements, composez le 119 ou le 22 22 01 19
si vous appelez d'un autre réseau.

www.togotelecom.tg

EDITORIAL

Allez les filles !

A partir de Samedi prochain, le football togolais sera au féminin et cette fois-ci dans un processus qui va conduire à sa normalisation et l'arrimer sur les normes internationalement requises pour permettre au Togo de disposer d'une véritable sélection nationale féminine. Le retard accusé par le Togo pour sortir de sa léthargie depuis l'ère Rock Balakiyem Gnassingbé où des efforts considérables ont été faits ne sera pas rattrapé de sitôt. Le football féminin au Togo va petitement faire sa mue pour rejoindre le cercle fermé des sélections camerounaises, Equato-Guinéennes, sénégalaises, ghanéennes, nigériennes ou encore Égyptiennes. Ces différents pays y ont cru et aujourd'hui peuvent se targuer des résultats obtenus sur le terrain même si entre les sélections européennes et africaines c'est le jour et la nuit.

Il ne pouvait en être autrement si l'on prend un pays comme la France où la fédération a reconnu le football féminin dans les années 1970 et depuis là, ce football a été complètement structuré avec des clubs féminins dont la gestion n'a rien à envier à des équipes de Ligue 1. Le Togo veut marcher sur ces traces mais la route est encore longue et il faut déjà envisager les moyens d'attirer les filles togolaises à ce sport en mettant du prix sur la formation à la base. Un cadre peut déjà, être propice à cette formation, c'est les écoles, les collèges et les lycées de la place.

Il est désormais clair que le football à la base sur lequel l'Etat veut parier dans les années à venir ne peut se faire sans les filles. La parité genre créée sur tous les toits passe aussi par là et le Togo ne peut plus rebrousser chemin. L'engagement souscrit auprès de la faitière du Football promet de belles choses. Les retombées seront financières, mais son impact social sur le pays risque de ne pas combler les attentes si les porteurs du projet qui se trouve être la commission du Football féminin ne va pas au-delà de la pratique du football pour définir aux différents dirigeants des clubs féminins un canevas de suivi des joueuses. La pratique du football chez les filles reste délicate et il est assez important que dans les différents staffs techniques on puisse laisser la part belle aux femmes. Malheureusement, quand l'on jette un regard sur les stages de formations aux licences de la Caf entreprises depuis peu par Emile Abalo directeur des Sports de la CAF, les femmes entraîneurs sont à compter au bout des doigts.

Néanmoins, le Togo ne peut plus attendre, le train est en marche. Allez les filles ! Battez-vous pour vos rêves. L'occasion vous est offerte, donnez de la joie aux sportifs produisez du spectacle mais soyez réalistes pour ne pas confondre championnat amateur et professionnel. En aucun cas, ne lâchez vos études ni vos formations professionnelles pour vous consacrer uniquement à ce foot au féminin. Évitez les relations immorales et restez femmes sur les terrains de jeu.

Le Togo veut produire de grandes joueuses et non des rejetées de la société. Prouvez donc que vous pouvez être des exemples pour la société togolaise que le leadership féminin est votre credo et que votre combat se limitera dans l'arène des hommes...

Allez les filles ! Les garçons vous soutiennent.

Isaac Tonyi

Rapprochement Nicolas Lawson-Jean-Pierre Fabre

Ça peut faire mal !

Depuis quelque temps, le leader du Parti pour le Renouveau et la Rédemption (PRR), Nicolas Lawson se départit de ses propos haineux, injurieux et volontairement méprisants à l'encontre de ses pairs de l'opposition pour s'inscrire désormais, dans la recherche franche et sincère d'un règlement durable à une crise politique togolaise qui n'a que trop duré. L'homme qui s'est imposé sur la scène politique togolaise comme un ventilateur d'idées novatrices, constructives et progressistes, développe des approches de règlement qui rejoignent à n'en point douter, la vision en la matière du chef de file de l'opposition, Jean-Pierre Fabre. Il n'y a pas longtemps, il invitait ce dernier à collaborer avec le groupe informel des six partis politiques pour arracher la mise en œuvre des réformes constitutionnelles et institutionnelles en vue de la réalisation de l'alternance au Togo. Dans une publication sous le titre "Proclamation Patriotique du PRR du 13 février 2017", Nicolas Lawson évoque le condensé saisissant du drame que vivent les Togolais et propose des pistes semblables aux propositions de sortie de crise énoncées par Jean-Pierre Fabre. De là à parier sur un rapprochement entre les deux hommes pour faire mal au régime, il n'y a qu'un pas à franchir...

Dans la publication citée en référence, Nicolas Lawson fait un procès sans vergogne au régime en place qui, selon lui, a avili ceux qui étaient considérés comme des leaders de l'opposition. Ces derniers, relève-t-il, « ont collaboré et collaboré avec ce régime meurtrier et anachronique, de plus en plus dégradant, impudent et en déliquescence. Il n'a pas seulement perverti les hommes mais il a surtout ruiné économiquement notre pays. Il est également en train de saborder nos traditions sociales et culturelles et de détruire les valeurs morales dans la société. Si vous acceptez ce nouveau despotisme d'abaissement et d'indignité, vous risquez de dénaturer en vous jusqu'à votre humanité et de laisser cette cruelle minorité antipatriotique vous ravalier sous la con-



Nicolas Lawson

nance à entrer en négociation pour mettre en place, une plateforme d'entente pour le changement de régime. Nous demandons au peuple togolais, seul souverain et trop longtemps martyrisé, de se préparer à répondre massivement à l'ap-



Jean-Pierre Fabre

Awa Nana pour pigeonner l'ANC et mystifier les étrangers ».

Si ces deux figures de l'opposition que nous ne présentons plus, arrivent avec l'appui des autres forces de l'opposition à définir et à coordonner des actions concertées, nul doute que les préoccupations des Togolais se trouveront comblées, du moins sur le plan des réformes à opérer et de la réalisation de l'alternance.

Avec la mise sur orbite des partis "Togo Autrement" de Fulbert Attiso, des "Forces Démocratiques pour la République" (FDR) de Me Paul Dodji Apévon et ...du retour de Me Yawovi Agboyibo à la tête du Comité d'Action pour le Renouveau (CAR) et tout "le remue-ménage", observé dans les milieux de l'opposition, nous assistons indubitablement à une redistribution des cartes sur l'échiquier politique togolais sur fond de remobilisation des énergies des forces de cette famille politique en vue de la mise en œuvre des réformes préconisées par l'Accord Politique Global du 20 août 2006. Pour arriver à bon port, Nicolas Lawson, Jean-Pierre Fabre et tous leurs compagnons de lutte impliqués dans ce combat, feraient mieux de se départir des habitudes de la maison qui ont fait du Togo, le seul pays engagé dans la lutte pour la démocratie depuis 1990, à n'avoir réalisé la moindre alternance au pouvoir, plus de 25 ans après. Il s'agit de ces bons vieux conflits de leadership sur fond de diabolisation et de stigmatisation des partis frères ainsi livrés à la "vindictte populaire" pour avoir tout simplement refusé de "crier avec les loups".

Aujourd'hui, les Togolais n'ont que faire des radicaux, des modérés ou des centristes... Leur préoccupation première, c'est la réalisation d'une dynamique (composée des éléments de tous bords) susceptible d'amener le pouvoir à conduire des réformes institutionnelles et constitutionnelles qui aboutiront sur une alternance démocratique pacifique.

Loiclas

Si ces deux figures de l'opposition que nous ne présentons plus, arrivent avec l'appui des autres forces de l'opposition à définir et à coordonner des actions concertées, nul doute que les préoccupations des Togolais se trouveront comblées,...

dition humaine». Pour Nicolas Lawson, il faut sans délai reconquérir nos libertés et rétablir notre dignité. De cette restauration ontologique a-t-il averti, dépendront notre bien-être, notre salut et l'avenir de nos enfants. Dénonçant l'attitude légendaire de ce régime qui s'accommode des fraudes et des violences électorales et des crimes de sang brutaux, le président du PRR met en garde, les Togolais contre des manœuvres en cours, pour l'organisation d'un référendum constitutionnel en vue de perpétuer « l'actuelle gouvernance sordide ». Ce régime en putréfaction avancée, qui ne favorise que les fraudeurs, les vénaux, les dépravés et les prédateurs étrangers, poursuit Lawson Nicolas, ne pourra jamais organiser des élections libres, transparentes et crédibles. Pour le président du PRR, la cause est entendue : « Il ne faut plus laisser organiser une quelconque élection au Togo si le Président de la CENI n'est pas choisi au sein de l'opposition et particulièrement au sein du CAP 2015 et de ses alliés. Par conséquent, le PRR invite aux patriotes togolais le CAP 2015, le groupe des 6 partis politiques, d'éventuels partis politiques résolument engagés dans l'opposition et la société civile en lutte pour le changement et l'alter-

pel de cette plateforme de salut public pour engager la lutte finale contre la nouvelle tyrannie obscure et méprisante, née de l'attentat monstrueux de l'année 2005 ». Pour ce qui est du rapprochement entre Nicolas Lawson et Jean-Pierre Fabre tant redouté par les ennemis de la démocratie, le président du PRR est clair : « Je sonne ici le tocsin après ma rencontre avec le Président de l'ANC et Chef de file de l'opposition. Nous allons travailler ensemble pour faire cesser les maux dont souffre la masse de notre peuple et mettre un terme au mépris de Mr Faure Gnassingbé pour la constitution en vigueur, pour les convenances républicaines et pour la décence. Soyez assurés qu'aucun patriote ne sera de trop dans cette nouvelle et décisive bataille que nous allons engager ensemble avec vous pour un changement radical et pour l'alternance politique au Togo. La nouvelle trame du pouvoir avec la création d'une commission de prétendus intellectuels est grossière et scandaleuse, après les farces du CPDC, du CPDC rénové, de la CVJR, des dialogues de TOGO TELECOM, du projet de lois constitutionnelles rejeté par l'Assemblée nationale des compères, du HCCRUN, etc. Nous ne sommes pas dupes de la nouvelle utilisation de Mme

Agression du journaliste Robert Avotor

La presse togolaise s'indigne, le Col Yark rassure !

Dans la nuit du dimanche 19 février dernier, le confrère Robert Avotor du Bihebdomadaire « L'Alternative » a été victime d'une agression physique perpétrée par d'individus non identifiés à Sagbado, un quartier de la banlieue Nord-Ouest de Lomé. Au lendemain de cette énième forfaiture dont est victime le même journaliste, quelques jours seulement après un précédent fâcheux l'ayant opposé à certains éléments de la gendarmerie, torpeur, amertume et inquiétude sont les sentiments qui inondent, tant la presse nationale et qu'internationale, mais aussi les organisations.

L'on n'a pourtant pas fini d'élucider les contours des violences commises sur Robert Avotor, le 7 février dernier à Akato-Viépe dans la banlieue nord de Lomé, par certains agents de la police. Ceci, alors même qu'il y était sur un reportage sur un litige foncier. Mais quelques jours seulement après cette barbarie de ces « éléments incontrôlés », le journaliste du Bihebdomadaire « L'Alternative » refait, malgré lui, l'actualité au Togo. Et pour cause. Alors qu'il allait s'acheter du pain dans la nuit de dimanche, selon ses témoignages, il a été renversé, sur sa moto, par des individus non encore identifiés, à bord d'une voiture banalisée. Blessés sur le coup, il a été évacué à l'hôpital où il a reçu des soins appropriés. Même si sa vie est aujourd'hui mise hors danger, le journaliste s'en sort néanmoins avec des blessures et égratignures.

Comme l'on pouvait s'y attendre, les réactions de condamnations ne se sont pas fait attendre. Aussi bien sur le plan national qu'international, plusieurs sont les orga-

nisations de presse et associations de la société civile qui, scandalisées, s'insurgent contre cette deuxième agression sur sa personne en l'espace de douze (12) jours. Dans un communiqué conjoint, l'Observatoire Togolais des Médias (OTM), le Conseil National des Patrons de Presse (CONAPP) et l'Union des Journalistes Indépendants du Togo (UJIT), tout en dénonçant avec vigueur cet acte répréhensible, « mettent en garde les auteurs de violences et intimidations envers les journalistes ». Pour sa part, « RSF dénonce avec force ces actes violents et dégradants à l'égard du journaliste et demande l'ouverture d'une enquête afin que les auteurs de ces violences soient condamnés », écrit Virginie Dangles, sa Rédactrice en Chef qui rappelle, par ailleurs, la nécessité pour les gouvernants de garantir aux journalistes, les gages nécessaires pour le libre exercice sur le terrain de leur mission d'information.

Informé, le ministre de la Sécurité et de la Protection civile a vite réagi en prenant à bras le



Le journaliste Robert Avotor

corps, la situation. Après avoir rencontré la victime, accompagnée de son Directeur de Publication et des représentants de certaines organisations de presse, le Colonel Damehame Yark a promis que la rigueur de la loi sera appliquée aux auteurs, actuellement recherchés. Se félicitant de ces dispositions déjà prises par le ministère de la Sécurité, mesures consistant d'une part à la prise en charge des frais d'hospitalisation de la victime et de l'autre, à l'identification et la poursuite des auteurs, la Ligue Togolaise des Droits de l'Homme (LTDH) y va également de sa touche. A en croire aux termes du communiqué signé par son Président Me Raphaël Kpandé-Adzaré, la Ligue met à la disposition du Bihebdomadaire « L'Alternative », deux (2) avocats pour assurer la défense de la vic-

time. Face au constat de plus de plus préoccupant de dégradation de la liberté de presse et d'expression ces derniers jours au Togo,

le journal Flambeau des Démocrates ne saurait rester insensible à cette situation. Il élève sa voix et dénonce, avec la dernière rigueur, ces actes de violences tendant à porter une entrave au libre exercice du métier de journalisme au Togo. Par ailleurs, il s'en félicite de la gestion rassurante de l'affaire par le ministère de la Sécurité. Toutefois, les autorités sont donc interpellées à user de tous les moyens à leurs possessions en vue de préserver non seulement l'intégrité physique des professionnels des médias, mais aussi et surtout, préserver une bonne harmonie entre les forces de l'ordre et les journalistes. Il en va de l'intérêt de la démocratie et de la sauvegarde de la paix sociale dans le pays.

Magloire TEKO

« Vendredi Fiscal » Acte 1

Missionnaires de JMD outillés sur le Calendrier fiscal

Les journalistes en Mission pour le Développement (JMD) étaient, le vendredi 17 février dernier, à l'école de la fiscalité. C'est à travers le premier acte de son programme « Vendredi fiscal » dont la formation a été assurée par le Cabinet d'Audit, d'Etude et de Conseil Fiscal (CAECO-Fisc).



Vue des formateurs

Au centre des échanges entre les experts de CAECO-Fisc et les journalistes membres de JMD, le calendrier fiscal. Il s'agit, à en croire Yakendji Jérôme, Inspecteur des Impôts et expert en Fiscalité, membre du cabinet CAECO-Fisc, d'un condensé des obligations du

contribuable au cours d'une année. Selon ce dernier, le Calendrier Fiscal contenu dans le code général des Impôts se veut donc un agenda des obligations de déclarations et des obligations de règlement. Il permet, explique-t-il, aux contribuables de se situer par rapport à leur

période de déclarations et réglementation par rapport aux impôts. D'où justement la nécessité qu'il soit connu de tous contribuables. En exemple de catégories de taxes, les précomptes qui, d'après les experts, devront se faire au plus tard le 15 du mois qui suit le mois d'exécution.

« L'administration des impôts est très regardante pour ces périodes de déclaration. Si vous outrepasser les dates de déclaration, elle vous pénalise », a rappelé Mr Yakendja qui rappelle, par ailleurs, qu'à part leurs obligations vis-à-vis de l'administration des impôts, les contribuables ont également leurs droits. L'exemple d'un impôt de taxes non échue.

Après cette première séance, la deuxième séance du « Vendredi fiscal » a lieu le 10 mars prochain.

Magloire TEKO

Can 2017/ participation de la sélection togolaise
986.107.732 frs CFA mis à disposition des Eperviers



Les membres du Comité de mobilisation des fonds hier à la conférence de presse

La Commission de mobilisation des fonds a rencontré la presse, hier à Lomé, pour faire le point sur le processus de mobilisation des ressources nécessaires qui ont permis aux Eperviers du Togo d'assurer leur préparation à la campagne Gabon 2017. Il ressort de cette rencontre que 986.107.732 frs CFA ont été en tout mobilisés et mis à la disposition de la Commission de Gestion.

Selon Germain Meba, le Président de cette Commission, aucun problème n'a émaillé le parcours de la commission qui a bénéficié de l'apport des sociétés d'Etat, des sociétés privées et des personnes physiques.

Les chiffres se déclinent ainsi à la date du 08 février 2017 : 985.415.169 frs CFA mobilisés sur le compte de Orabank, 415.169 frs CFA par flooz et 212.846 frs CFA par T-Money, soit un total de 986.107.732 frs CFA, répartis comme suit :

- Etat togolais : 717.997.777 frs CFA
- Commission de l'Uemoa : 50.000.000FRS CFA
- Sociétés d'Etat : 162.550.000 frs

- CFA
- Sociétés privées : 5.760.000frs CFA
- Personnes physiques : 49.799.955 frs CFA.

Les entreprises d'Etat comme Lonato, la Snpt, le Conseil National des Chargeurs du Togo, la CCIT, l'Otr, l'Art&pet des entreprises privées comme Ger, Cib-Inta, Gta-C2a ont été les grands donateurs.

Pour M.Meba, la presse a joué un grand rôle dans l'aboutissement heureux de la mission du Comité. Il a profité de l'occasion pour remercier les différents donateurs, sans oublier le Chef de l'Etat pour son appui.

Une étape vient d'être franchie dans la présentation des comptes de la Can 2017. La Commission de Gestion et de Supervision sont donc attendues pour justifier les dépenses.

A noter qu'a compter de ce jour, tous les dons sont suspendus.

Del-Jo

Visite d'Etat de Faure En Egypte

Lomé-Caire... de plus en plus proches !

Le jeudi 16 février dernier, le Chef de l'Etat togolais était en visite de travail et d'amitié en Egypte. Au Caire, Abdel Fattah Al-Sissi et son homologue togolais, Faure Gnassingbé ont parlé de la coopération et du développement. Outre un regard analytique jeté sur l'actualité sociopolitique sur le continent, les deux Chefs d'Etat ont notamment échangé sur plusieurs sujets d'intérêts communs entre les deux pays.



Faure Gnassingbé en compagnie de Abdel Fattah Al-Sissi

C'est, sans doute, le fruit du grand retour diplomatique de l'Egypte sur le continent. Offensive diplomatique enclenchée sous l'ère Abdel Fattah Al-Sissi. Saisissant la balle au bond, Faure Gnassingbé

Accompagné du ministre des Infrastructures, Ninsao Gnofam et du Directeur Général de l'Agence Nationale de l'Aviation Civile (Anac), Le Col Latta Gnama, le Chef de l'Etat s'est entretenu, jeudi

le Président égyptien s'est félicité de l'adoption de la Charte de Lomé au terme du Sommet de l'Union Africaine sur la Sécurité et la Sûreté Maritimes et le Développement que venait d'abriter le Togo. En retour, Faure Gnassingbé a également félicité son homologue égyptien pour l'organisation réussie, par Caire, de la première conférence nationale de Sharm El-Sheikh, mais aussi pour l'élection de l'Egypte au Conseil des Droits de l'Homme des Nations Unies.

C'est dire donc que le rapprochement entre Lomé et Caire ne fait plus l'ombre d'aucun doute. Il est de plus en plus concret et très porteur, vu la portée des grands sujets et projets déjà scellés lors des récents voyages du Chef de l'Etat togolais au Caire, conjugués aux différentes missions d'hommes d'affaires égyptiens au Togo. Ceci, pour le bonheur des deux pays. Vivement que cette belle lancée d'une diplomatie agissante entre les deux pays s'enracine !

Magloire TEKO

Au paroxysme des échanges, le projet de la Compagnie Egypt Air qui devra bientôt desservir l'aéroport de Lomé.

en a fait du Pays des Pharaons, l'un des pays partenaires stratégiques du Togo, ces dernières années. D'ores et déjà, plusieurs sont les visites d'Etat déjà effectuées par Faure Gnassingbé en Egypte dont la dernière date du 16 janvier 2017.

dernier, avec son hôte égyptien. Au cœur de l'entretien, le renforcement des relations de coopération entre Caire et Lomé. En termes clairs, Faure Gnassingbé et Abdel Fattah Al-Sissi ont abordé la situation de sécurité sur le continent et la lutte

contre le terrorisme, des infrastructures, de l'aviation, de l'agriculture, de la santé, du tourisme et de la culture.

Au paroxysme des échanges, le projet de la Compagnie Egypt Air qui devra bientôt desservir l'aéroport de Lomé. Mais bien avant que les discussions n'aboutissent, plusieurs sont les projets de développement déjà financés au Togo, soit par l'aide publique Egypte ou par le secteur privé.

Avant cette visite d'Etat de Faure au Caire, la dernière remonte en avril 2016 où le Chef de l'Etat togolais y a séjourné pendant vingt-quatre (24) heures. Mais après, les deux hommes se sont également rencontrés en juillet 2016, en marge du Sommet extraordinaire de l'Union Africaine (UA) tenu à Kigali au Rwanda.

Mais déjà le 6 novembre dernier, Faure Gnassingbé et Abdel Fattah Al-Sissi ont eu un entretien téléphonique. A l'occasion,

Les élections locales d'ici la fin de l'année 2017 selon Robert Dussey

Fausse alerte?

Les grandes nouvelles du Togo depuis un certain temps, s'apprennent sur les chaînes internationales. Le ministre des Affaires Etrangères Robert Dussey en visite en Allemagne n'a pas manqué à l'occasion dans une interview sur la Deutsche Welle. Les élections locales tant attendues dans les chancelleries et dans la classe politique de l'opposition auront lieu d'ici la fin de l'année a-t-il fait savoir. Depuis lors, les réactions des acteurs politiques déferlent.

Le président des Forces Démocratiques pour la République Me Apévon a été le premier à réagir sur le sujet pour ce dernier, le portefeuille du ministre des Affaires étrangères ne lui donne pas compétence de décider des questions

ce que le ministre Robert Dussey a à avoir là-dedans ? Il représente quoi dans l'organisation des élections locales ? Il n'a aucun rôle à jouer dans l'organisation des élections locales. Personne ne peut prendre cette déclaration au sé-

référence au facteur temps et au fichier électoral qui ne prédestinent pas à des élections locales dans une durée de 10 mois tel que le ministre Robert Dussey tend à le faire croire. « Moi à mon avis, c'est beaucoup plus une déclaration d'annonce » indique le président du Nouvel Engagement Togolais (Net).

Ces différentes interprétations indiquent l'impréparation qui caractérise la classe politique de l'opposition togolaise sur les différentes questions politiques. Mais face aux différentes objections soulignées par ce dernier, peut-on conclure que le Ministre Robert Dussey fait de la diversion ?



Robert Dussey, ministre des Affaires étrangères

« L'équité n'est pas la chose la mieux partagée au Togo. Le pouvoir de Lomé II fait les choses à dose réduite. Pensez-vous qu'un gouvernement qui agit comme cela veut vraiment qu'on soit prêt ?... »

politiques telles que les élections locales et celles afférentes à la décentralisation. « Celui qui organise les élections, notre alter égo politiquement, c'est le ministre de l'administration territoriale. Dans le processus de décentralisation, qu'est-

rieux. » Affirme Me Apévon. Même son de cloche chez les voisins du Net Gerry Taama qui pousse le bouchon plus loin en affirmant que ces déclarations du ministre ne sont qu'un moyen pour embobiner les autorités Allemandes. Ce dernier fait

Fausse alerte ?

L'annonce faite par le ministre Dussey prend de court toute la classe politique de l'opposition togolaise et crée assez de supputations. Mais en réalité, le ministre des Affaires étrangères a-t-il parlé sous pression au nom d'une diplomatie tendant à soigner l'image du Togo à l'extérieur ? Outre la date de programmation de ces élections locales, ce dernier est même allé plus loin en se prononçant sur certains détails liés à l'organisation. « C'est une décision du gouvernement et le ministre de l'administration territoriale est en train de préparer les élections locales. Nous avons un appui important de l'Union Euro-

péenne et particulièrement de l'Allemagne pour aller vers ces élections. Le président de la République s'est engagé, le gouvernement aussi et nous sommes dans une nouvelle année nous espérons que les élections locales auront lieu d'ici la fin de l'année, a signifié Robert Dussey.

L'homme qui a pratiquement contribué à sortir la diplomatie togolaise des sentiers battus peut-il se donner le luxe de se prononcer sur des questions de portée cruciale de son propre chef ? Et si les propos du ministre des affaires étrangères s'avéraient, qu'en serait-il du problème du fichier électoral à 10 mois de la fin de l'année ? Ces différentes interrogations doivent pou-

voir instruire l'opposition togolaise à cultiver la prudence au lieu de commencer par fourvoyer le patron de la diplomatie togolaise parce qu'au Togo tout peut arriver. Heureusement qu'au sein de la CDPA, on veut rester prudent. « L'équité n'est pas la chose la mieux partagée au Togo. Le pouvoir de Lomé II fait les choses à dose réduite. Pensez-vous qu'un gouvernement qui agit comme cela veut vraiment qu'on soit prêt ? Tout porte à croire que ce gouvernement nous amène à des élections surprises » déclare Pascal Adoko le secrétaire national adjoint de la Cdpa.

Tiendra ou tiendra pas ? On attend de voir !

Isaac Tonyi

RDC/ Rassemblement de l'Opposition

Difficile succession d'Etienne Tshisekedi

Qui pour remplacer Etienne Tshisekedi, le leader de l'opposition décédé le 1^{er} février dernier à Bruxelles ? C'est bien là, la complexe équation à laquelle se résout actuellement, toute l'opposition congolaise. Jusqu'à hier mercredi, la fumée blanche tarde toujours à s'échapper.

En lice pour le poste, six candidats fondus en plusieurs blocs, chacun réclamant la paternité de ce poste. Entre autres candidats, Martin Fayulu et Joseph Olenghankoy, tous membres de la Dynamique de l'opposition. Quant au G7, il se

considère être la deuxième force politique de l'opposition après l'UDPS et se revendique, par conséquent, le même poste. Comme candidat, il porte son choix sur Pierre Lumumbi. Mais à côté, se trouvent également d'autres prétendants. Jean-Ber-



Le rassemblement des acteurs de l'opposition Congolaise

trand Ewanga, un -UNC, Eugène DiomiNdongala du (MPP) et LisangaBonganga, un autre allié de l'UDPS.

Mais voilà ! Le parti d'Etienne Tshisekedi, aux termes d'une réunion tenue mardi par le rassemblement de l'opposition, rentre également dans la danse. Outre le poste de Premier ministre qu'il revendique, ce parti ne compte point lâcher ce poste longtemps tenu par son feu président national. « Malgré la mort d'Etienne Tshisekedi,

l'UDPS conserve son poids politique », a annoncé ce parti pour ainsi défendre sa prise de position. Une situation que ne semblent guère accepter les autres partis de l'union de l'opposition congolaise qui, au-delà du poste de la primature que revendique l'UDPS, entend également cumuler avec la présidence du Conseil des sages du Rassemblement. Celle du Conseil national de suivi de l'accord donc.

Pour le rassemblement, il estime qu'en l'absence

de l'opposant historique malheureusement décédé, le principe d'attribution du poste de la Présidence du Conseil des sages, de facto Président du Conseil national de suivi de l'accord de 31 décembre qui revenait à l'UDPS devrait être désormais reconsidéré. Pour ce regroupement des partis politiques de l'opposition, « plus rien ne pourrait être automatique ». Autrement, la mort d'Etienne Tshisekedi redistribue, de fait, les cartes politiques en République Démocratique du Congo.

D'où justement toute la complexité qui entoure actuellement ce processus de nomination du successeur du feu Etienne Tshisekedi au poste de chef de file de l'opposition congolaise. Et à cette allure, le risque d'implosion du rassemblement de l'opposition n'est à exclure.

Magloire TEKO

JSE 2016 au Togo/ Campagne de supplémentation en Vitamine A, déparasitage à l'Albenzadole et vaccination de routine

Ça démarre aujourd'hui !

En vue de mieux lutter contre la morbidité infantile à travers la garantie de la survie et la croissance des enfants, le Togo mène depuis 2005, une campagne nationale de supplémentation en vitamine A (SAV) pour les enfants de 6 à 59 mois, avec un taux de couverture moyen atteignant 95%. Toutefois, afin de maintenir les acquis et offrir la SVA à la quasi-totalité des enfants de 0 à 59 mois, il a été initié cette année, une approche novatrice combinant efficacité des campagnes avec un coût efficace. C'est à travers les Journées de Santé de l'Enfant (JSE) 2016 dont le coup d'envoi sera donné ce jeudi à Lomé.



A l'occasion, sont prévues à compter de ce jeudi 23 et ce, jusqu'au 26 février prochain sur toute l'étendue du territoire national, trois interventions. Il s'agit de la supplémentation en vitamine A, du déparasitage à l'Albenzadole et de la vaccination de routine. Comme stratégie, les agents de santé seront en poste fixe dans les formations sanitaires, en poste fixe dans les marchés, chefferies, mosquées, églises et écoles maternelles entre autres puis en poste avancé et ou mobile. Sont donc concernés par cette campagne, tous les enfants âgés de 0 à 59 mois et les femmes enceintes.

Comme cibles, les enfants de 0 à 11 mois seront retenus pour le BCG, le Rotarix, le VPO, le Pentavalent et le PCV 13. Pendant ce temps, ceux dont l'âge est compris entre 12 et 23 mois et incomplètement vaccinés seront, eux, récupérés pour le VAR et le VAA. Quant à ceux âgés de 6 à 59 mois, il leur

sera administré de la vitamine A pendant que ceux âgés de 12 à 59 mois le seront pour le déparasitage à l'Albenzadole. Enfin, les femmes enceintes seront, elles, récupérées pour le VAT.

Pour Dr Josué Yawa Nayo, Directeur Régional de la Santé, « cette campagne qui est d'une importance capitale pour la survie des enfants se veut une approche novatrice pour mieux renforcer la protection de l'enfant, stimuler la croissance, assurer la prévention, de la malnutrition et la réduction de la mortalité ». D'où justement son appel à l'appui de la presse pour une meilleure couverture de la campagne.

Pour rappel, la phase pilote de cette nouvelle approche s'est tenue dans les régions des Savanes et Kara les 29 juin et 03 juillet 2016.

Jaurès KINVI

Centre de santé mentale des Frères Hospitaliers St Jean de Dieu de Lomé

Mgr Amouzou Denis Dzakpa inaugure le nouveau « Centre de diagnostic »

Le monde entier a célébré, le samedi 11 février dernier, la journée mondiale de la santé mentale. A l'occasion, l'Archevêque Métropolitain de Lomé, Monseigneur Denis Amouzou Dzakpa, a procédé à l'inauguration du nouveau « Centre de Diagnostic » du Centre de Santé Mentale des Frères Hospitaliers St Jean de Dieu, sis à Agoè.

Doté d'équipements modernes et de dernières générations, ce nouveau centre permettra au personnel soignant, de mieux diagnostiquer leurs patients, non seulement dans le domaine de la santé mentale mais aussi et surtout dans le domaine de la médecine générale. Ceci, pour une meilleure prise en charge médicale. Outre le centre de diagnostic, ce centre de santé mentale est également doté d'un centre d'analyse capable de diagnostiquer les patients souffrant de la schizophrénie, de l'épilepsie et des troubles d'humeurs entre-autres...

Par ailleurs, le nouveau bloc médical, souligne le Directeur dudit centre, offre aux populations, un éventail de services. Il s'agit notamment des services en biologie, en parasitologie, en immunologie, en biochimie et aussi en imagerie médicale composée de l'échogra-

phie, de l'électroencéphalographie et de l'électrocardiographie. D'où toute satisfaction exprimée à la coupure du ruban symbolique : « Nous nous réjouissons de l'inauguration de ce centre de diagnostic qui, non seulement se veut l'unique de la région mais aussi vient renforcer le dispositif déjà existant dans notre centre de Santé Mentale », s'est exalté le Père Agbedinou.

Présent à la cérémonie d'inauguration, le Directeur des Ressources Humaines au ministère de la Santé et de l'action Sociale, Kadjanta Tchaa a affirmé que ce joyau illustre parfaitement la force du partenariat public-privé qui se matérialise par la politique de contractualisation dans laquelle, à l'instar d'autres, s'inscrit depuis 2016 le Togo, notamment dans le secteur de la santé. « C'est un travail formidable qui a été fait par les religieux qui matérialisent le PPP. Un peu

partout avec leurs centres de santé, ils se font remarquer par une meilleure gestion et une gouvernance qui force estime et admiration », a-t-il fait remarquer avant de promettre tout l'accompagnement du ministère de la Santé et de l'action sociale à la bonne marche de ce centre.

En marge de cette cérémonie, un match amical a opposé les Frères St Jean de Dieu aux Journalistes en Mission pour le Développement (JMD). A la fin du temps réglementaire, le score était de 0 but partout. Il a fallu la séance des tirs au but pour départager les deux équipes. Dans cette épreuve, c'est JMD qui l'emporte 5 tirs contre 4, s'adjugeant ainsi le trophée mis en jeu par la centrale d'achat René Descamps Internationale (RDI).

Sis dans la banlieue nord de Lomé, précisément à Agoenyivé depuis quelques années, le centre de santé mentale des Frères Hospitaliers St Jean de Dieu de Lomé a déjà pris en charge, quelques 6300 malades.

M. T.

Dossier/ Football féminin au Togo

Terreau fertile à l'homosexualité

Le football togolais amorce un virage important pour son arrimage sur les normes internationales. Après plus de dix années d'inertie, les filles vont reprendre le chemin des stades, et mieux encore, le football féminin va prendre un envol le samedi prochain pour baliser la voie aux championnats nationaux féminins D1, D2 et D3. Ce football féminin, une exigence de la Fifa pour un pays comme le Togo, devient un mal nécessaire.

Le Comex de la FTF a trouvé la bonne formule pour faire compétrer les filles togolaises et pour dynamiser le football féminin. Le samedi prochain va sonner la fin d'une léthargie et donner du boulot aux arbitres féminins lesquels sont victimes depuis une décennie de l'absence de championnats féminins au Togo pour s'assurer une promotion au niveau de la Caf et de la Fifa. Ainsi, après la phase intra-ligue, la phase nationale du championnat féminin démarre ce samedi. Les 16 équipes sont réparties en deux poules de huit équipes à savoir la zone sud composée de Amis du Monde, Athléta Fc, Tempête Fc, Winners, Ahé, Us Amou, Espérance,

joueront en D2 ; les autres mal classés de la phase intra-ligue prendront part au championnat de D3.

Voilà qui annonce de chaudes empoignades, pour une compétition qui va susciter encore beaucoup de curiosité par rapport au réseau de lesbiennes qui ne manquent jamais l'occasion à chaque compétition des filles d'aller à la conquête des âmes.

Le Football féminin au Togo, un terreau fertile à l'homosexualité

Il suffit d'assister à une compétition majeure des filles pour se rendre à l'évidence du mal social qui se joue dans l'entourage de ce sport, un fait qui n'encourage pas les parents à laisser les filles aller à

conseillé de jouer dans une équipe de filles. Il m'a lui-même trouvé cette équipe dans laquelle très rapidement je suis devenue un des meilleurs éléments. A la fin d'une séance d'entraînement, j'ai été approchée par une fille venue suivre la séance. Elle m'a dit qu'elle fut une ancienne joueuse, qu'elle a entendu parler de mes performances et qu'elle voulait devenir mon amie pour un partage d'expérience ce que je n'ai pas refusé. Elle a donc commencé par suivre mes séances d'entraînement, tous mes matches et à la fin elle me gâtait avec des cadeaux. Elle était toujours très gentille avec moi et me visitait à la maison et a tenu à ce que je la présente à mes parents comme amie d'équipe, ce que j'ai fait. Mais un soir, elle est venue demander la permission à mes parents de nous autoriser à assister à l'anniversaire de sa sœur. Mes parents n'ont pas refusé et nous sommes parties. Arrivées là-bas, j'ai constaté que ce n'était pas un anniversaire mais plutôt une réunion entre filles assises autour de la bière et avec des comportements bizarres. Au bout de quelques heures de festin où la bière a assez coulé, elle me prend en apartée et me demande de devenir sa petite amie comme cela se fait dans leur groupe. Elle me fait des propositions alléchantes, celles de me payer une moto, de me louer une chambre et d'assurer ma scolarité si j'accepte. Je n'ai pas été tendre avec elle et je suis rentrée chez moi sur la pointe des pieds. Depuis, je ne l'ai plus revue et j'ai su aussi qu'elle n'a jamais joué au foot comme elle me l'avait dit. Mais il y a quelques mois, je l'ai retrouvée au stade municipal de Lomé avec une de nos joueuses. Il se susurre qu'elle est sa petite amie et qu'elles

Mon équipe est jeune et composée d'élèves et depuis que nous avons commencé par disputer des tournois, j'ai constaté des fréquentations bizarres de mes joueuses surtout à mes séances d'entraînement, je vois des filles accoutrées comme des hommes qui arrivent sur des motos neuves et après remorquent mes joueuses. Certaines de ces filles sont des joueuses que je connais bien, d'autres non. J'ai mené mes petites enquêtes avec certains parents et j'ai découvert que c'était un réseau de lesbiennes. A cause de cela j'ai renvoyé beaucoup de joueuses. Celles qui sont restées, n'ont plus l'autorisation de leur parent pour venir jouer ». Voilà l'une des facettes du mal qui embrigade le football féminin et qui risque de dénaturer la société togolaise avec l'avènement de ce championnat féminin. Les témoignages sont divers, certains vivent le phénomène,

avaient assez envie de jouer au football sombrer dans la déviance sexuelle. L'anonymat qu'ont requis les différentes personnes tributaires de ces différents témoignages est la preuve que la situation est assez délicate et que c'est avec précaution que le sujet est abordé. Il faut donc arriver à libérer le football féminin de ce phénomène et la première contribution est celle des dirigeants de clubs féminins et du Comex de la FTF.

L'engagement des dirigeants sportifs plus que nécessaire

Le football féminin est d'une importance capitale pour faire bénéficier la FTF des nombreuses subventions dont le Togo a été privé durant des décennies. Le Togo ne peut plus reculer tout comme la société togolaise ne peut concevoir la légalisation tacite de l'homosexualité par le football féminin. Le Chef

Ce problème de société n'est que la résultante du pouvoir de plus en plus grandissant des groupes d'homosexuel au Togo et plus particulièrement à Lomé. La cible parfaite reste ces filles qui ont pris goût au football

Apashe d'Anfoin et la zone nord qui réunit Lionne de Bassar, Gazelles, Amis de colline, Djara Fc, New Star, Bella Fc de kara, Djibir Fc et Etoile Fc. A l'issue de ce championnat, les quatre premières équipes de chaque zone seront retenues pour le championnat D1 saison 2017-2018 alors que les quatre dernières des deux zones en plus des meilleurs perdants de la phase intra-ligue

la découverte du football. Le tournoi Cecame organisé avec tout l'engouement que cela a suscité a de nouveau réveillé les soupçons sur les relations immorales et la déviance sexuelle que l'on remarque dans le girond du football féminin.

« L'homosexualité est un phénomène qui gangrène le football féminin au Togo. Tous les dirigeants de club le savent mais personne ne veut aborder le sujet par peur de perdre leurs meilleurs éléments. J'en connais beaucoup de ces joueuses qui se plaisent là-dedans... »

Ce problème de société n'est que la résultante du pouvoir de plus en plus grandissant des groupes d'homosexuel au Togo et plus particulièrement à Lomé. La cible parfaite reste ces filles qui ont pris goût au football et qui ont tendance à se métamorphoser en homme. Une joueuse d'une équipe phare de Lomé raconte sa mésaventure. « Dans mon quartier, je suis beaucoup adulée dans les partis de foot avec les garçons et c'est mon professeur de sport qui m'a

vivent ensemble ». Un encadreur d'une de ces équipes féminines va plus loin en s'insurgeant contre le phénomène. « L'homosexualité est un phénomène qui gangrène le football féminin au Togo. Tous les dirigeants de club le savent mais personne ne veut aborder le sujet par peur de perdre leurs meilleurs éléments. J'en connais beaucoup de ces joueuses qui se plaisent là-dedans. Moi dans mon équipe, j'ai renvoyé des joueuses pour ça parce que des parents m'ont interpellé.

Le football féminin est d'une importance capitale pour faire bénéficier la Ftf des nombreuses subventions dont le Togo a été privé durant des décennies. Le Togo ne peut plus reculer tout comme la société togolaise ne peut concevoir la légalisation tacite de l'homosexualité par le football féminin.

d'autres en sont au cœur et d'autres encore en font les frais, c'est le cas d'un vendeur de ticket qui a, failli être lynché par des filles de ce réseau lors de la dernière finale du tournoi Cecame. Son péché c'est d'avoir fait la cour à une de ces joueuses qui se trouve être la petite amie d'une autre joueuse. Cette dernière accompagnée d'une horde de filles sveltes et bien bâties est venue signifier à notre cher vendeur de ticket à l'entrée du stade de ne pas tenter de s'approcher de sa petite amie au risque de se faire molester. Le mal, pour un ancien président de club, est beaucoup plus profond et est en partie dû aux éducateurs qui ne savent pas tenir les bons discours aux joueuses qui s'adonnent à ces relations immorales. « quand vous dites à des filles qui demain sont appelées à devenir des femmes qu'elles ne doivent pas faire l'amour avec des hommes au risque de voir leur performance en football régressée, elles trouveront toujours le temps de se retrouver entre elles pour partager leur intimité et les réseaux de lesbiennes qui pullulent à Lomé ne peuvent qu'infiltrer le football féminin » explique ce dernier qui a quitté le monde du football féminin pour ne pas voir ses propres filles qui

de l'Etat Faure Gnassingbé lui-même malgré la pression de l'Allemagne et de la France lors du dernier Examen Périodique Universel sur les Droits de l'Homme a refusé de donner quitus à l'homosexualité, c'est qu'il reste convaincu que les valeurs culturelles de la société africaine en général et du Togo en particulier n'ont pas besoin d'être foulées au pied. Et donc, il appartient à toutes les institutions qui ont délégation de pouvoir de veiller à ce que le combat du président de la République soit un combat qui engage toutes les entités. Il est donc impérieux au Comex de la FTF de prendre à bras le corps ce problème pour inciter les présidents et encadreurs des clubs féminins à sensibiliser les joueuses. Ceci doit être un engagement moral. Il faut profondément étudier l'impact social du Football féminin et lutter pour qu'il soit positif et constitue un héritage pour la société togolaise. Il est important au niveau de chaque club d'ouvrir la boîte à Pandore pour remettre ces joueuses dans le droit chemin. Il faut à tout prix au niveau de chaque équipe décapiter le réseau.

Del Jo

FLAMBEAU
des Démocrates

Récépissé n°0317/16/05/2007HAAC
Siège social : Bd du 13 Janvier,
Nyékonakpoè 06 BP. 60364 Lomé
Tél. (+228) 26 70 04 96
e-mail : Loiclate@gmail.com
Maison de la Presse Casier N°72

Directeur Général
chargé de la Publication
Loïc LAWSON
(90 34 63 25)

Directeur de la Rédaction
AGBESSI T. Isaac. (90 20 36 51)

Rédaction
Del-Jo - Magloire TEKOU
Stagiaire
DOGBE-A. Koffi
Correcteur
Edgar K. DJISSENOU

PAO
Geodecom (22 48 00 32 / 92 63 85 58)

Imprimerie : St Laurent
Tirage : 3000 exemplaires

PROMOSTORE DECO



**DÉCORATION
D'INTÉRIEUR
LISTE DE MARIAGE, CADEAUX,
ARTICLES MÉNAGERS, LINGES DE MAISON
ARTICLES DE FÊTES, PUERICULTURE
JOUETS ET JEUX, ÉLECTROMÉNAGERS...**

**Adresse : Boulevard du 13 janvier près du Commissariat Central
BP : 13704 LOMÉ-TOGO Tél : +228 22 20 80 29**

Chez Promostore Deco, donnez vie à vos envies